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Abstract (en)
The brace (7) has a carcass (2) having a short side wall (3) and a long side wall (4), and with a front (6) which runs at an obtuse angle relative to the
short side wall when the cabinet is closed. The brace has a pair of guide rails (10, 11) which telescope in opposite directions. The guide rail lies on
the carcass. The other guide rail (11) supports the front and has an object holder (13). A pivot bearing is provided to hold the guide rail (10) so that it
is pivotable around a vertical pivot axis (9) on the short side wall. A connection plane runs at an obtuse angle to the other guide rail.

Abstract (de)
Ein Ausziehbeschlag (7) für einen Schrank (1) mit einem eine kurze Seitenwand (3) und eine lange Seitenwand (4) aufweisenden Korpus (2) und
mit einer im geschlossenen Zustand des Schranks gegenüber der kurzen Seitenwand (3) unter einem stumpfen Winkel verlaufenden Front (6) weist
ein Paar von gegeneinander teleskopierbaren Führungsschienen (10), (11) auf, wobei die eine Führungsschiene (10) an dem Korpus (2) zu lagern
ist und wobei die andere Führungsschiene (11) zur Abstützung der Front (6) und mindestens eines Objektträgers (13) vorgesehen ist. Dabei ist ein
Schwenklager vorgesehen, um die eine Führungsschiene (10) um eine vertikale Schwenkachse (9) verschwenkbar an der kurzen Seitenwand (3)
zu lagern, wobei eine von Fronthalterungen (15) definierte Anbindungsebene für die Front (6) des Schranks (1) unter einem stumpfen Winkel zu der
anderen Führungsschiene (11) verläuft.
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